

**STRATEGI PEMBERDAYAAN MASYARAKAT MELALUI
PENGEMBANGAN EKOWISATA RUMAH
EDUKASI MANGROVE
(Desa Kedungmutih, Kecamatan Wedung, Kabupaten Demak)**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi sebagian Syarat
guna Memperoleh Gelar Sarjana (S.1)
dalam Bidang Pengembangan Masyarakat Islam (PMI)**

Oleh:

NAZLAHTUR RIZQIYAH
NIM. 1940410032

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
PROGRAM STUDI PENGEMBANGAN MASYARAKAT ISLAM
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan Skripsi saudara :

Nama : NAZLAHTUR RIZQIYAH
NIM : 1940410032
Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam
Program Studi : Pengembangan Masyarakat Islam
Judul : Strategi Pemberdayaan Masyarakat Melalui Pengembangan Ekowisata Rumah Edukasi Mangrove (Desa Kedungmutih, Kecamatan Wedung, Kabupaten Demak).

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 16 Desember 2022 sampai dengan 13 Maret 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 27 Maret 2023



Drs. H. Akhmad Mundakir, M.Si.
NIP. 196408211990011002



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI
ISLAM**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322,
Telp (0291) 432677

Email : fdki@iainkudus.ac.id ; Website : www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQSYAH

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Nazlahtur Rizqiyah
 NIM : 1940410032
 Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam
 Program Studi : Pengembangan Masyarakat Islam
 Judul : Strategi Pemberdayaan Masyarakat Melalui Pengembangan Ekowisata Rumah Edukasi Mangrove (Desa Kedungmutih, Kecamatan Wedung, Kabupaten Demak).

Telah diujikan pada **10 April 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqsyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Mas'udi, S.Fil.I., M.A.</u> <u>NIP. 198105042009011010</u> Ketua/Penguji I	17/04/2023	
<u>Hasan Bastomi, M.Pd.I.</u> <u>NIP. 198809281034042016</u> Penguji II	17/04/2023	
<u>Nevy Rusmarina Dewi, M.A.</u> <u>NIP. 198209242008092017</u> Sekretaris/Penguji III	03/05/2023	
<u>Drs. H. Akhmad Mundakir, M.Si.</u> <u>NIP. 196408211990011002</u> Dosen Pembimbing	17/04/2023	
<u>Dr. Siti Malaiha Dewi, S.Sos., M.Si., CIOaR.</u> <u>NIP. 197706262005012005</u> Dekan FDKI IAIN Kudus	08/05/2023	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya Nazlahtur Rizqiyah NIM. 1940410032 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penelitian skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 13 Maret 2023

Yang Menyatakan,



Nazlahtur Rizqiyah
NIM 1940410032

MOTTO

وَلَا تُفْسِدُوا فِي الْأَرْضِ بَعْدَ إِصْلَاحِهَا وَادْعُوهُ خَوْفًا وَطَمَعًا إِنَّ رَحْمَتَ اللَّهِ قَرِيبٌ مِّنَ

الْمُحْسِنِينَ (56)

Artinya: *Dan janganlah kamu membuat kerusakan di muka bumi, sesudah (Allah) memperbaikinya dan Berdoalah kepada-Nya dengan rasa takut (tidak akan diterima) dan harapan (akan dikabulkan). Sesungguhnya rahmat Allah Amat dekat kepada orang-orang yang berbuat kebaikan”.*¹

(QS Al-A'raf: 56)



¹ Ilman, *Karakter Manusia Beriman dalam Al-Qur'an*, (TK: Guepedia, 2020), 101.

PERSEMBAHAN

Alhamdulillah puji syukur kehadiran-mu ya Robbi, yang memberikan kekuatan kepada penulis untuk menyelesaikan skripsi ini. Karya kecil ini penulis persembahkan untuk mereka yang terkasih:

1. Kedua orang tuaku tersayang ayahanda Muhdi dan ibunda Puriyati Do'a tulus dan terimakasih selalu kupersembahkan atas dukungan, motivasi serta jasa, pengorbanan, mendidik dan membesarkanku dengan penuh kasih sayang serta senantiasa mendoakan sehingga penulis dapat menyelesaikan pendidikan di Institut Agama Islam Negri Kudus.
2. Buat Kakakku tercinta Ana Fauziah dan Nia Azkiah yang selalu memberiku semangat dan tidak lupa adik-adikku yang tercinta telah memberikan dukungan dan semangat sehingga penulis dapat menyelesaikan studi jenjang S1 ini.
3. Buat Mas Bahruddin yang telah memberi semangat, support, dukungan dan do'anya kepada saya.

Terima kasih untuk semua yang telah memberikan semua keindahan dalam hidup, suka duka, canda tawa, cinta, kasih sayang, semua itu melebur menjadi satu. Memberikan makna dan pelajaran yang berarti untuk dijadikan kenangan yang terindah.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB- LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S/s	م	M/m	آ...	A/a
ث	Ṣ/s	ض	D/d	ن	N/n	...إِ	I/i
ج	J/j	ط	T/t	و	W/w	...أُ	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/a	ء akhir	A/a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A/a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Z/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَكَي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِي	'ālamīy
'Ain/Hamzah di Belakang	'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap		
قَرَأَ	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu'	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَأَ	qara'a	القَضَاءُ	al-qadā'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِّئُ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbūṭah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ	Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ		sā'ah	



KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Puji syukur Alhamdulillah penulis panjatkan kehadiran Allah SWT yang senantiasa melimpahkan rahmat, taufiq, hidayah serta inayah-Nya. Sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini, dan semoga Allah senantiasa meridhoi setiap langkah kita. Sholawat dan salam semoga tercurah kepada Baginda Nabi Muhammad SAW semoga kita mendapatkan syafaat-Nya kelak. Sehubungan dengan tugas dan kewajiban untuk melengkapi syarat memperoleh gelas sarjana Strata Satu (S1) Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus, penulis menyusun skripsi yang berjudul “Strategi Pemberdayaan Masyarakat Melalui Pengembangan Ekowisata Rumah Edukasi Mangrove (Desa Kedungmutih, Kecamatan Wedung, Kabupaten Demak).

Dalam penyusunan skripsi ini penulis banyak mendapatkan bimbingan serta saran-saran dari berbagai pihak, sehingga penyusunan skripsi ini dapat terrealisasikan. Untuk itu penulis menyampaikan terima kasih kepada:

1. Prof. Dr. H Abdurrohman Kasdi. Lc., M.Si., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
2. Dr. Siti Malaiha Dewi, S. Sos., M..Si., CIQaR selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam IAIN Kudus.
3. Rukhaini Fitria Rahmawati, M. Pd. I., Sslaku Kaprodi Pengembangan Masyarakat Islam (PMI).
4. Bapak Dr. H. Akhmad Mundakir, M.Si selaku dosen pembimbing yang bersedia memberikan waktu, tenaga dan pikiran untuk membimbing dalam pembuatan skripsi ini. Semoga Allah selalu melindungi langkah beliau di dunia dan akhirat kelak.
5. Bapak/ ibu Dosen yang telah berbagi ilmu dan pengetahuan kepada penulis.
6. Staf bagian Administrasi Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam IAIN Kudus yang murah hati melayani penulis dalam proses Administrasi. Staf bagian Keamanan yang selalu setia mengamankan. Staf bagian Kebersihan yang tidak pernah lelah menjaga kebersihan supaya nyaman.
7. Bapak Misbakul Hadi selaku Kepala Desa Kedungmutih, Bapak Husni Walid selaku Ketua Pengelola Ekowisata Rumah Edukasi Mangrove, serta anggota pengelola dan Masyarakat yang telah menjadi narasumber penulis dalam penulisan skripsi ini.

8. Sri Ardiningsih yang senantiasa memberikan semangat dan selalu ada untuk mendengarkan segala jenis keluh kesah di perjalanan hidup saya.
9. Teman-teman kos (Dina, Irma, Firda, Desi) terimakasih semangatnya.
10. Keluarga Besar PMI-B Angkatan 2019 yang telah menemani saya menuntut ilmu di IAIN Kudus, Team PPL, Team KKN yang telah memberi semangat kepada saya.
11. Semua pihak yang telah membantu dalam menyelesaikan skripsi ini yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu. Semoga Allah membalas kebaikan kalian semua.

Atas segala jasa dan jerih payah berbagai pihak, penulis hanya bisa membalas kebaikan semua pihak dengan berdoa kepada Allah SWT. Akhirnya, penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih banyak kekurangan. Untuk itu, penulis berharap semoga skripsi ini bisa bermanfaat bagi penulis sendiri dan para pembaca pada umumnya. Aamiin.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb

Kudus, 13 Maret 2023

Penulis,



Nazlahtur Rizqiyah

NIM. 1940410032